



Un asunto polémico Rosario Robles Berlanga y ley Bartlett

Decisiones: *El pasado jueves, en el segundo tribunal colegiado de apelación del Reclusorio Sur, fue la audiencia de apelación que presentó la Fiscalía General de la República (FGR) contra la resolución que sobreseyó la acusación penal por el delito de ejercicio indebido del servicio público, en favor de Rosario Robles Berlanga. En febrero fue exonerada por el juez federal Roberto Omar Paredes Gorostieta y Femat, de dos cargos de ejercicio indebido del servicio*



Diputado Mier Velazco: “El pueblo tiene que tener la última palabra para decidir”

público. Sobreseyó que debía presentarse mensualmente ante el juez para acreditar que cumplía con las medidas cautelares que le impusieron y la declaró absuelta por la ejecutoria de amparo dictada por el noveno tribunal colegiado en materia penal, porque fue acusada con base en legislaciones que no eran aplicables por proceder de reformas constitucionales de 2015 debiendo instaurarle un procedimiento administrativo fundamentado en la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. En ese orden, la reforma al Poder Judicial planteada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, es para resolver los graves problemas que padecen los mexicanos en materia de administración de justicia, aseguró Ignacio Mier Velazco, coordinador de los diputados de Morena, y para que México sea verdaderamente democrático los ciudadanos deben elegir a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y en el Senado ya están las iniciativas para reformar la Constitución federal, a fin de que los ministros sean electos por el voto directo de los ciudadanos, como lo propone el presidente López Obrador. Una de las propuestas la presentó en febrero de 2015 el entonces



senador del PT **Manuel Bartlett**, después de que la SCJN rechazó los recursos en contra de la reforma energética con la que **Peña Nieto favoreció a empresas privadas en el petróleo y la electricidad**.

El diputado **Mier** afirmó que **otra de las razones para proponer la reforma constitucional es retirarles a los ministros 20 millones de pesos anuales para sus gastos**. En la exposición de motivos de su iniciativa, **Bartlett insistió en democratizar al Poder Judicial, porque el sistema jurídico de México no puede estar en manos de 11 personas que no fueron electas por los mexicanos y solo atienden las decisiones del presidente y los intereses económicos de los empresarios**. En diciembre de 1994 la Cámara de Diputados aprobó la reforma constitucional de **Ernesto Zedillo**, que destituyó a los ministros en funciones y propuso que el presidente debía enviar 11 ternas al Senado, para que de estas se eligieran a los ministros con dos terceras partes de los votos. Desde entonces los minis-

tros **son seleccionados por su afinidad con el PRI o el PAN, indicó Bartlett**. El diputado **Mier Velazco**, dijo que lo que se busca es que sea el pueblo el que los elija, a través de una amplia difusión de los perfiles de los candidatos y candidatas a ministros; de manera que quienes tengan más méritos sean nominados por los mexicanos en un proceso público y abierto.

Gira AMLO: El presidente **López Obrador** recorrió el sábado y domingo pasado, las aduanas en Matamoros, Reynosa y Nuevo Laredo donde se



**AMLO, giras
de trabajo
para el bien y
la prosperidad
de los estados**

rehabilitaron **15 instalaciones, con equipos de vigilancia de rayos X, se construyó la oficina nacional de aduanas y un cuartel con una inversión de 10 mil millones de pesos para hacer más seguro y eficiente el tránsito en 500 km de fronteras**. **López Obrador llegó a Nuevo Laredo en un helicóptero de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) para colocar la primera piedra de lo que será la Agencia Nacional de Aduanas**. Al acto acudieron el secretario de la defensa nacional, **Luis Cresencio Sandoval González**, y el gobernador de Tamaulipas, **Américo Villarreal**, quien informó que la obra concluirá en septiembre de 2024 y estará a cargo de la Sedena. Durante una gira de traba-



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
unomásuno	8	21/05/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

jo para supervisar la aduana del Puente Internacional Zaragoza, en la frontera de Matamoros con Brownsville, Texas, **López Obrador llamó a tener prudencia con el tema migratorio y reforzar la seguridad en la región.** Acompañado por el secretario de la Defensa Nacional, **Luis Cresencio Sandoval**, y por el secretario de Marina, **Rafael Ojeda**, encabezó la primera reunión con autoridades federales y estatales como parte de la gira de trabajo por Tamaulipas. Fue su quinta visita a Tamaulipas durante la administración del gobernador **Américo Villarreal**, posteriormente sostuvo una primera reunión de trabajo en las instalaciones de la 48 Zona Militar.

El gobernador de Oaxaca y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, **Salomón Jara Cruz**, y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, coincidieron sobre la importancia de establecer políticas públicas a favor de la población. En el marco de la conferencia magistral **Políticas de Gobierno al Servicio del Pueblo**, impartida por **Sheinbaum** en Santa María Huatulco, a la que asistieron autoridades de los municipios de la costa de Oaxaca. Ante la presidenta honoraria del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) oaxaqueña, **Irma Bolaños Quijano**, el gobernador Salomón Jara, dijo que **Claudia Sheinbaum** ha demostrado en la CDMx, la más grande del mundo, su gran capacidad e inteligencia para trabajar en favor de la ciudadanía. Dijo que **Oaxaca está agradecida con el presidente López Obrador por todo lo que ha hecho en favor de Oaxaca y destacó el gran trabajo de Sheinbaum en la capital del país.**



Claudia Sheinbaum y el gobernador de Oaxaca, Salomón Jara, coincidieron sobre la importancia de establecer políticas públicas a favor de la población